



Columna



Fernando Cortez

Gerente General, Asociación de Industriales de Antofagasta

Escenario histórico para nuestro desarrollo

La Región de Antofagasta está viviendo un escenario económico productivo histórico para su desarrollo integral.

La actual demanda mundial de cobre, litio y energías renovables, refuerza el rol estratégico de nuestros recursos y nos posiciona con importancia planetaria.

Nuestra región lidera la producción de cobre en el mundo y es la segunda productora mundial de litio. El 100% del litio chileno se produce en la Región de Antofagasta. Para los próximos 8 años lideramos la inversión minera con inversión proyectada de US\$ 17.493 millones.

Con su liderazgo mundial en radiación solar y potencia eólica, nuestra región lidera la cartera de proyectos de inversión en energías renovables.

Esta liderazgo minero y energético, nos posiciona como plataforma robusta para la producción de hidrógeno verde.

En materia hídrica, lideramos en Chile en número de plantas desaladoras para consumo humano y eficiencia hídrica industrial. Seremos la primera región sin descargas de aguas de aguas tratadas al mar.

Noticias muy recientes, ratifican el escenario histórico que estamos viviendo.

El proyecto Nueva Centinela, de Antofagasta Minerals, con una inversión de US\$ 4.400 millones, ya inició su construcción, para partir el 2027, con un peak de 13.000 empleos

Hace pocos días, CODELCO y SQM sellaron acuerdo para

crear una nueva empresa que dará a Chile y Antofagasta el liderazgo mundial en litio y seguir produciendo, hasta el 2060, un litio refinado de alta calidad, sostenible, con nuevas tecnologías y diálogo comunitario.

Hace una semana Colbún anunció el inicio de tramitación ambiental del proyecto energético Central de Bombeo Paposo, iniciativa pionera de generación con un circuito cerrado de recirculación de agua desalinizada, con una inversión de 1.400 millones. Proyecto que se suma al proyecto Horizonte, ambos en Taltal.

En EXPONOR 2024, se presentó a la primera Gerenta del Instituto de Tecnologías Limpias, que prontamente abrirá sus oficinas en nuestra región. Hace pocos días, el gobierno anunció la firma de los estatutos del Instituto Tecnológico de Litio y Salares, que tendrá oficina central en nuestra región. Ambos centros de investigación aplicada, con las empresas, universidades y centros tecnológicos, deberán construir la frontera tecnológica en minería verde y energías limpias.

Somos una región estable y trabajamos en equipo el sector público, privado y académico en la Corporación Clúster Minero, teniendo como carta de navegación a la Estrategia Minera para el Bienestar de la Región de Antofagasta.

Vivimos un escenario histórico, muy promisorio y desafiante para dinamizar, diversificar y consolidar nuestro crecimiento y, al mismo tiempo, para transformar nuestros desafíos sociales en desarrollo integral y sostenible.